

- [Instructions auteurs](#)
- [Editions en ligne](#)
- [Contact](#)
- ✕
- [Se connecter](#)
- [S'inscrire](#)
- [Nederlands](#)

-SPHERE

Toggle navigation Language navigation [NL](#)

- -
- [Accueil](#)
- [Se connecter](#)
- [S'inscrire](#)
-
- [Actualités](#)
 - [Médical](#)
 - [Socio-professionnel](#)
 - [E-health](#)
- [Congrès](#)
- [Gestion](#)
- [Loisirs](#)
- [Débats](#)
- [MedFlix](#)
- [Editions en ligne](#)
- [Instructions auteurs](#)
- [Medical Corner](#)
 - [Biosimilaires](#)
 - [Sclérose en plaques](#)
 - [Atopic Dermatitis](#)
 - [Psoriasis](#)
- [Contact](#)

- [Accueil](#) > [Actualités](#) > [Socio-professionnel](#) > Dr Paul De Munck: le syndicalisme médical se trouve à un moment charnière

Dr Paul De Munck: le syndicalisme médical se trouve à un moment charnière

- 11 janvier 2024
- par V. Li.



Pour le Dr Paul De Munck, président du GBO, le syndicalisme médical se trouve à un moment charnière. «Le risque est grand de voir se construire autre chose que la concertation. S'il n'y a plus de concertation, on peut s'attendre à des lendemains douloureux. La technique du ministre Vandebroucke n'est pas bonne à long terme. Elle est dangereuse. Les médecins ne suivront pas.»

«On le voit par exemple avec la frilosité pour opter pour le New Deal. Il faut trouver le juste milieu entre les aspirations des jeunes médecins et un autre type de gouvernance. Ce qui manque dans l'éducation du médecin spécialiste ou généraliste, c'est son éveil à la politique et à la politique de santé publique. Il faut mettre en place une éducation tout au long du cursus universitaire du médecin et cela permettra même de faire des économies en termes de santé publique.»

«En plus, cela permettra d'en faire de meilleurs médecins avec des notions transversales d'anthropologie médicale, de responsabilité sociale, comment est-ce que dans sa pratique il peut s'impliquer dans la santé publique et la représentation professionnelle... C'est un combat que l'on doit mener collégialement déjà au sein du Collège de Médecine Générale. On sait que certains verraient bien naître une grande entité qui générerait le tout. Parfois certains médecins pensent qu'un seul syndicat

au niveau francophone, cela suffirait. Je ne le pense pas. Aujourd'hui, il n'est pas possible de fusionner les syndicats car il y a encore trop de valeurs et de visions qui nous différencient.»

Face à ces défis et à la multiplication des réunions, de nouveaux moyens sont indispensables pour avoir des experts compétents. «La Belgique résonne encore trop dans une logique de silos et pas assez dans une logique de santé publique et de principe de subsidiarité. Cela ne sert pas les intérêts du patient. Les médecins spécialistes de l'Absym sont encore trop accrochés à leur budget.» explique Jean-Noël Godin qui a quitté ses fonctions de directeur mais qui reste conseiller au sein de l'équipe du GBO.

Bertrand Delrée, le nouveau directeur et Paul De Munck le reconnaissent: «Nous sommes des couteaux suisses dans nos fonctions mais cela a des limites. Nous n'avons pas les moyens financiers pour remplir nos missions... ni nos ambitions. Nous travaillons avec des moyens qui ont même diminué en proportion puisqu'un troisième syndicat est venu jouer dans la pièce. Cela coûterait moins cher à la santé publique d'avoir un syndicat mieux financé.»

Jean-Noël Godin va même plus loin: «Il y a un déséquilibre dans les structures : les mutuelles sont mieux financées que les syndicats médicaux. Par ailleurs, il y a des catégories de prestataires qui reçoivent des financements (bandagistes et logopèdes) plus sérieux que les nôtres. Il faut donc augmenter les nôtres.»

Paul De Munck reconnaît que le GBO est à un tournant. «Nous avons besoin de pouvoir étoffer notre équipe pour mieux préparer les dossiers. Pour séduire et rendre possible l'investissement de la nouvelle génération dans le syndicalisme médical, le ministre doit dégager des moyens.»

En structurant le GBO, il pense aussi à l'après Paul De Munck: «Je suis un président à temps plein, plus que plein. J'avais manifesté ma volonté d'arrêter en 2022 mais on m'a demandé de tenir jusque fin 2023 pour la conclusion du nouvel accord. Je suis toujours là, mais je ne souhaite pas être président à vie.» L'appel à la relève est donc lancé vers la génération montante.

Vous souhaitez commenter cet article ?

L'accès à la totalité des fonctionnalités est réservé aux professionnels de la santé.

Si vous êtes un professionnel de la santé vous devez vous connecter ou vous inscrire gratuitement sur notre site pour accéder à la totalité de notre contenu. Si vous êtes journaliste ou si vous souhaitez nous informer écrivez-nous à redaction@rmnet.be.

[□Je me connecte](#)

[□Je m'inscris](#)

Ceci pourrait vous intéresser



[La Chambre demande une garantie d'accès médical dans les lieux de détention de la police](#)

- □12 janvier 2024



[France: Catherine Vautrin , nouvelle ministre de la santé](#)

- □12 janvier 2024



[Les Engagés présentent leur Plan stratégique «Santé et bien être»](#)

- □11 janvier 2024



[Un traitement antipaludique s'avère efficace contre une autre maladie parasitaire](#)

- □11 janvier 2024



[Accord signé, oui mais la vigilance est de mise \(Dr Luc Herry\)](#)

- □11 janvier 2024



[Les personnes vivant dans un quartier](#)

défavorisé ont deux fois plus de risques de décéder prématurément

- 11 janvier 2024



Les Cliniques Saint-Luc reconnues comme centre d'excellence pour l'endométriose

- 11 janvier 2024



Sexe et ethnie : des disparités inquiétantes dans le triage des patients aux urgences (Etude)

- 11 janvier 2024

Recherche

- [Flash Info](#)
- [La Chambre demande une garantie d'accès médical dans les lieux de détention de la police](#)
 - 12 janvier 2024 - 08:09
- [France: Catherine Vautrin , nouvelle ministre de la santé](#)
 - 12 janvier 2024 - 08:07
- [Les Engagés présentent leur Plan stratégique «Santé et bien être»](#)
 - 11 janvier 2024 - 12:59
- [Dr Paul De Munck: le syndicalisme médical se trouve à un moment charnière](#)
 - 11 janvier 2024 - 12:53
- [Un traitement antipaludique s'avère efficace contre une autre maladie parasitaire](#)
 - 11 janvier 2024 - 12:47
- [Accord signé, oui mais la vigilance est de mise \(Dr Luc Herry\).](#)

◦ □11 janvier 2024 - 11:38

• **[Les personnes vivant dans un quartier défavorisé ont deux fois plus de risques de décéder prématurément](#)**

◦ □11 janvier 2024 - 10:27

• **[Les Cliniques Saint-Luc reconnues comme centre d'excellence pour l'endométriose](#)**

◦ □11 janvier 2024 - 10:15

• **[Sexe et ethnie : des disparités inquiétantes dans le triage des patients aux urgences \(Etude\)](#)**

◦ □11 janvier 2024 - 08:08

• **[Des lunettes auditives au traducteur de dossiers médicaux, l'e-santé se développe au CES de Las Vegas](#)**

◦ □11 janvier 2024 - 07:00

• **[Le virus du Covid toujours vivace, selon l'OMS](#)**

◦ □10 janvier 2024 - 20:05

• **[L'interdiction des suppléments d'honoraires pour les BIM discuté en comité restreint \(kern\)](#)**

◦ □10 janvier 2024 - 18:19

• **[Le décret réorganisant les services de santé mentale validé par le parlement wallon](#)**

◦ □10 janvier 2024 - 18:08

• **[Nouveau Trajet de Démarage Diabète: Quels changements pour les médecins généralistes ?](#)**

◦ □10 janvier 2024 - 15:23

• **[Fêtes de fin d'année: quels cadeaux le médecin peut-il accepter de ses patients ?](#)**

◦ □10 janvier 2024 - 14:44

• **[Prime de pratique intégrée en médecine générale : jusqu'au 15 janvier 2024](#)**

◦ □10 janvier 2024 - 14:30

• **[La pénurie d'Ozempic durera encore au moins jusque fin juin](#)**

◦ □10 janvier 2024 - 08:58

• **[L'Association médicale mondiale demande la libération d'Ahmadreza Djalali](#)**

◦ □09 janvier 2024 - 17:26

• **[Cette année aussi, les pharmaciens peuvent vacciner contre la grippe](#)**

◦ □09 janvier 2024 - 17:21

• **[Les PFAS peuvent augmenter le risque de maladie chez les enfants à naître, selon une étude](#)**

◦ □09 janvier 2024 - 17:19

• **["Une ligne rouge franchie" avec la prolongation de la vaccination en pharmacie \(Absym\)](#)**

◦ □09 janvier 2024 - 17:14

• **[Etterbeek déploie un nouveau centre d'urgence et des mesures spéciales pour les sans-abris](#)**

◦ □09 janvier 2024 - 13:18

• **[Pollution aux PFAS - La campagne de prélèvements sanguins relative aux PFAS a été lancée mardi à Chièvres](#)**

◦ □09 janvier 2024 - 13:17

[Espagne: le port du masque redevient obligatoire dans les hôpitaux](#)

o 09 janvier 2024 - 08:54

[PMA: les résultats et les taux de réussite du centre de fertilité de l'UZ Brussel](#)

o 09 janvier 2024 - 08:51

[De plus en plus d'enfants atteints de TDAH traités à la Rilatine](#)

o 09 janvier 2024 - 08:49

[Mélanome: la résistance à l'immunothérapie identifiée par des chercheurs](#)

o 09 janvier 2024 - 08:38

[Le Conseil d'État retoque la réduction du budget flamand pour les personnes handicapées](#)

o 09 janvier 2024 - 08:32

[Le nouveau centre d'hébergement d'urgence de la Croix-rouge à Anderlecht désormais ouvert](#)

o 09 janvier 2024 - 08:31

[Assistance digitale au domicile : « les médecins ont un rôle important à jouer »](#)

o 09 janvier 2024 - 08:09

• [Au sommaire de ce numéro](#)



• Medi-Sfeer N° 747

[Lire en ligne](#) [Toutes nos éditions](#)

• [Plus Lus](#)

• [Plus commentés](#)



[IA contre Covid: 1-0](#)



[Recycler les médicaments: une bonne idée?](#)



[Un plan caché de fermeture d'hôpitaux \(C.Fonck\)](#)



[Tout le monde a oublié l'objectif de la garde de MG \(Dr Dominique Henrion\)](#)



[Tout le monde a oublié l'objectif de la garde de MG \(Dr Dominique Henrion\)](#)



[Un projet de loi sur les maisons médicales en préparation](#)



[Dr Caroline Depuydt : "En 2024 les autorités doivent arrêter de mépriser les médecins"](#)



[Un plan caché de fermeture d'hôpitaux \(C.Fonck\)](#)

Inscrivez-vous à notre newsletter et rejoignez notre communauté en ligne

En vous inscrivant gratuitement à notre newsletter hebdomadaire vous recevrez les dernières actualités de votre profession, mais bien plus encore ...

[Je m'inscris](#)

X (Twitter)

Tweets de @MediSphereHebdo

Medi-Sphere Hebdo

@MediSphereHebdo · 2h



France: Catherine Vautrin , nouvelle ministre de la santé

medi-sphere.be

France: Catherine Vautrin , nouvelle ministre de la santé



Medi-Sphere Hebdo

@MediSphereHebdo · 2h



La Chambre demande une garantie d'accès médical dans les lieux de détention de la police

medi-sphere.be

La Chambre demande une garantie d'accès médical da...

A propos

Fondée en 1989, Reflexion Medical Network (RMN) est devenu le groupe de presse médical le plus important de Belgique. Avec 12 publications destinées aux généralistes, spécialistes et pharmaciens, l'ensemble des titres touchent plus de 35.000 professionnels de la santé. Aujourd'hui ils retrouvent l'ensemble de leurs publications en digital (newsletters et website) et forment une des plus importante communauté de professionnels de la santé en ligne.

Restez connectés

- [Suivez-nous sur X](#)
 - [Abonnez-vous à notre Newsletter](#)
-

Nos rubriques

[Accueil](#)
[Actualités](#)
[Congrès](#)
[Gestion](#)
[Loisirs](#)
[Débats](#)
[Contact](#)

Nos autres sites



SKIN.be

Percentile.be

HEALTHCARE
EXECUTIVE.be

NumeriCare
Tomorrow's Medicine Today

MedinLux

© 2017-2024 Reflexion Medical Network - Développement web par [Glucône](#)

- [Mentions légales](#)